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Laços históricos: governador destaca parceria
do Paraná com Japão em visita da princesa

O governador Carlos Massa Ratinho Junior se reuniu nesta segunda-feira (9)
em Londrina, no Norte do Estado, com a princesa japonesa Kako de Akishino

Prefeito Eduardo Pimentel acompanhado do vice-prefeito Paulo Martins, do secretário de Finanças
Vitor Puppi e outras autoridades, sanciona a atualização do Código Tributário de Curitiba

Prefeito sanciona lei que reduz burocracia e
elimina bitributação do ISS-Fixo para autônomos

Mais de 390 doses
de vacina antirrábica

são aplicadas
durante ação

promovida pela
Prefeitura de Pinhais

Manter a vacinação em dia é fundamental para proteger a saúde
dos animais de estimação e, por consequência, a saúde da população
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Vem aí a 1ª Corrida de Rua
Infantil de Piraquara - PIRA KIDS!

DIVULGAÇÃO

Todos os mini-corredores terão um circuito totalmente adaptado
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Prefeitura de
Curitiba reforça
acolhimento de

pessoas em situação
de rua com chegada

de nova onda de frio
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Segundo o Sistema de Tecnologia e Monitoramento Ambiental
do Paraná (Simepar), a mínima nesta terça-feira (10)

pode ser de 9°C, com sensação térmica de 7°C

COM O CORAÇÃO A SERVIÇO DA COMUNIDADE:
Camila Rodrigues Niewerth assumirá a
presidência do Rotary Club de Pinhais
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Bastidores

Expediente

Mês dos Santos Juninos: Câmara
estuda incentivos às festas juninas

LUCILIA GUIMARÃES/PMC

A Câmara Municipal de Curitiba (CMC) analisa um projeto de
lei, de autoria do vereador João da 5 Irmãos (MDB), que propõe a
inclusão do "Mês dos Santos Juninos" no calendário oficial da cida-
de. A proposta busca incentivar a realização das festas típicas do
mês de junho, valorizando tradições culturais, religiosas e regio-
nais, como o consumo do pinhão, símbolo típico da capital parana-
ense. Os santos juninos, na tradicação católica, seriam Santo Antô-
nio, São João, São Pedro e São Paulo. Para o autor, João da 5 Ir-
mãos, a proposta visa fortalecer a identidade cultural de Curitiba e
estimular a economia criativa local. "A fixação do Mês dos Santos
Juninos no calendário oficial de Curitiba é uma medida estratégica
e culturalmente relevante, que resgata e valoriza a cultura popular,
incentiva o turismo, estimula negócios, atrai investimentos e forta-
lece a tradição do pinhão", justifica o parlamentar.

Presidente do Imap diz que 85%
do Fala Curitiba já foi entregue
"85% [do Fala Curitiba] já foi entregue. Temos questões para

serem entregues ao longo deste ano, mas que não estão esqueci-
das", garantiu a presidente do Instituto Municipal de Administra-
ção Pública (Imap), Beatriz Battistella, nesta segunda-feira (9), aos
vereadores da cidade. Ela e o superintendente-executivo da Secre-
taria de Planejamento, Finanças e Orçamento, Vinícius Bório, parti-
ciparam de uma audiência pública, na Câmara Municipal de Curi-
tiba (CMC), para discutir a Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO)
para 2026. A declaração de Battistella veio após perguntas dos
vereadores sobre obras requisitadas pela população na consulta
pública do ano passado, por meio do programa Fala Curitiba, e
que foram incluídas pela Prefeitura de Curitiba no planejamento
de 2025. "O Imap monitora isso [a realização das demandas do
Fala Curitiba] e busca identificar [o andamento delas] para que as
secretarias realizem as que ficaram pendentes", justificou a presi-
dente do Imap. "Não podemos desistir, temos que ir atrás e conver-
sar com os responsáveis para a priorização", disse.

Segurança é prioridade na consulta
pública da Câmara de Curitiba
Audiência pública na sessão desta segunda-feira (9), conduzida

pela Comissão de Economia, Finanças e Fiscalização da Câmara
Municipal de Curitiba (CMC), apresentou os resultados da consul-
ta pública à Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO), que estima R$
15,6 bilhões em recursos para a cidade em 2026. A segurança
correspondeu a 28% das sugestões, seguida da educação, com 14%
das manifestações, e do meio ambiente e sustentabilidade, com
13% dos apontamentos. Realizada entre os dias 16 de maio e 1º de
junho, a consulta pública coletou 172 sugestões. As principais de-
mandas da população em segurança foram a ampliação do efetivo
da Guarda Municipal (41%), o reforço nas rondas da Guarda Mu-
nicipal (29%) e a ampliação do sistema de videomonitoramento de
Curitiba (15%). "A gente vê que outras áreas estão indo muito
bem, [...] e a segurança acaba se destacando', observou o vereador
Olimpio Araujo Junior (PL), vice-presidente da Comissão de Eco-
nomia, na condução da audiência pública.

10 de Junho
Dia da Artilharia; Dia da Língua Portuguesa; Dia da Raça Por-

tuguesa; Dia de São José de Anchieta.

Pinhais

Guarda Municipal presta apoio à PM em
resolução pacífica de violência contra mulher

Ocorrência que teve início na noite de domingo (8) foi
resolvida na manhã desta segunda-feira (9), sem feridos

P
M

Pma ocorrência de vio-
lência contra mulher
foi atendida pela Guar-

da Municipal e Polícia Militar na
noite deste domingo (8), no
bairro Vargem Grande. Os po-
liciais militares negociaram a li-
bertação da vítima e da filha, que
estavam sob ameaça de um in-
divíduo. A situação foi resolvi-
da de forma pacífica na manhã
desta segunda-feira (9), com o
encaminhamento das vítimas e
do autor da ocorrência à UPA.
Posteriormente, o homem foi
levado à delegacia de Polícia
Civil para providências.

No início da situação, os
agentes municipais presta-
ram um primeiro apoio aos
policiais militares, com o isola-
mento do local e bloqueio das
vias próximas. Com a chegada
dos efetivos especializados, in-
cluindo o Corpo de Bombei-
ros, a ocorrência ficou a cargo
da PM. A resolução ocorreu de
forma pacífica, sem feridos e
sem disparos de arma de fogo.

A Superintendência da Mu-
lher de Pinhais está acompa-
nhando o caso e prestará os
atendimentos à vítima, que in-
cluem apoio multidisciplinar
prestado pelas equipes do
Centro de Referência Maria da
Penha de Pinhais (CRMP).

A Guarda Municipal de Pi-
nhais também disponibiliza o
Botão Maria da Penha a mulhe-
res com medida protetiva con-

U

A Superintendência da Mulher de Pinhais está acompanhando o caso e prestará
os atendimentos à vítima, que incluem apoio multidisciplinar prestado pelas
equipes do Centro de Referência Maria da Penha de Pinhais (CRMP)
cedida pela Justiça. O disposi-
tivo pode ser acionado em si-
tuações de emergência para a
ação imediata das forças de se-
gurança. A Patrulha Maria da
Penha da Guarda Municipal
presta atendimento especializa-
do a esse público, somando
apoio à Patrulha Maria da Pe-
nha da Polícia Militar.

LEI MARIA DA PENHA
A Lei Maria da Penha esta-

belece que todo o caso de vi-
olência doméstica e intrafami-
liar é crime, deve ser apurado
através de inquérito policial e
ser remetido ao Ministério Pú-
blico. A lei também tipifica as
situações de violência domés-
tica, proíbe a aplicação de pe-
nas pecuniárias (multas) aos

agressores, amplia a pena de um
para até três anos de prisão e
determina o encaminhamento
das mulheres em situação de
violência, assim como de seus
dependentes, a programas e
serviços de proteção e de as-
sistência social.

CONTATOS

Guarda Municipal de Pinhais
- Disque 153 ou aplicativo
153 Cidadão
Centro de Referência Maria
da Penha - Rua 21 de Abril
321, Centro. Telefones: (41)
97401-3913 e  (41) 99226-
0692.
Polícia Militar - 190
Central de Atendimento à
Mulher - Ligue 180
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Mais de 390 doses de vacina antirrábica são aplicadas
durante ação promovida pela Prefeitura de Pinhais

Na iniciativa, realizada no último sábado (7) na USF Maria Antonieta, 287 cães e 106 gatos foram vacinados
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Manter a vacinação em dia é fundamental para proteger a saúde
dos animais de estimação e, por consequência, a saúde da população

o último sábado, 7 de
junho, a Prefeitura de
Pinhais, por meio das

equipes da Secretaria Munici-
pal de Saúde (Semsa), promo-
veu na Unidade de Saúde da
Família Maria Antonieta uma
ação de vacinação antirrábica.
No total, foram aplicadas 393
doses de vacinas, sendo 287
em cães e 106 em gatos.

De acordo com o Ministé-
rio da Saúde, a vacinação antir-
rábica é uma medida crucial de
saúde pública. É a principal for-
ma de prevenção contra a rai-
va, uma doença viral que afeta
o sistema nervoso central e
pode ser fatal tanto para ani-
mais quanto para humanos.
Manter a vacinação em dia é
fundamental para proteger a

saúde dos animais de estima-
ção e, por consequência, a saú-
de da população. A vacinação
de cães e gatos ajuda a criar
uma barreira de proteção, di-
minuindo a circulação do vírus
da raiva e reduzindo o risco de
transmissão para outros ani-
mais e para as pessoas. "Ao par-
ticipar de campanhas de vaci-
nação como a promovida pela
Prefeitura de Pinhais, os tuto-
res de animais contribuem para
a erradicação da raiva e para a
segurança de toda a comuni-
dade. A vacinação não apenas
salva vidas, mas também pro-
move um ambiente mais sau-
dável e seguro para todos", ex-
plica Priscila Cristiane Bordin,
da Gerência de Vigilância em
Saúde Ambiental de Pinhais.

Em alusão ao Mês do Meio
Ambiente, celebrado em ju-
nho, a Prefeitura de Piraqua-
ra, por meio da Secretaria
Municipal de Meio Ambiente,
preparou uma programação
especial voltada à Educação
Ambiental.

Na última semana, estu-
dantes do Ensino Médio Re-
gular e do Curso Técnico em
Meio Ambiente do Colégio
Estadual Mário Braga partici-
param da palestra "Agricultu-
ra, Sustentabilidade e Tecno-
logia". A iniciativa teve como
objetivo promover a consci-
entização sobre a importân-
cia da preservação ambiental,
incentivando atitudes sus-
tentáveis no dia a dia, especi-
almente entre os jovens.

A palestra foi elaborada
para aproximar os alunos da
realidade local, abordando
conteúdos como a evolução
humana em relação à agricul-
tura e às novas tecnologias; os
sistemas de agricultura con-
vencional e os princípios das

Prefeitura de Piraquara promove palestra sobre
"Agricultura, Sustentabilidade e Tecnologia"
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A palestra foi elaborada para aproximar os alunos da realidade local

escolas da agricultura orgânica;
além do uso de tecnologias
agrícolas presentes no municí-
pio e sua aplicação prática no
campo. Durante os encontros,
também foram destacados os
pilares do desenvolvimento

sustentável, socialmente justo,
economicamente viável e am-
bientalmente correto, apon-
tando como cada modelo agrí-
cola pode atender a esses cri-
térios.

A programação do Mês do

Meio Ambiente inclui ainda
outras ações educativas nas
escolas da Rede Municipal de
Ensino e uma Feira de Educa-
ção Ambiental aberta ao públi-
co, com atividades informativas
e interativas.

CONFIRA A
PROGRAMAÇÃO
COMPLETA:
10 e 11/06 - Palestra: A im-
portância de Piraquara e os
problemas com o descarte de
resíduos
Escola Olga Ribas Martins
12/06 - Palestra: A impor-
tância de Piraquara e os pro-
blemas com o descarte de re-
síduos
Escola Guilherme Ribeiro
17/06 - Palestra: A impor-
tância de Piraquara e os pro-
blemas com o descarte de re-
síduos
Escola Marlene Licheski
18/06 - Palestra: A impor-
tância de Piraquara e os pro-
blemas com o descarte de re-
síduos
Escola Carmela Dutra
28/06 - Feira de Educação
Ambiental
Manhã: Regional do Guaritu-
ba
Tarde: Parque das Águas

Participe!
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COM O CORAÇÃO A SERVIÇO DA COMUNIDADE:
Camila Rodrigues Niewerth assumirá a
presidência do Rotary Club de Pinhais
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partir de 1º de ju-
lho de 2025, o Ro-

tary Club de Pinhais será
conduzido por uma lide-
rança que une sensibilida-
de, coragem e compromis-
so social. Camila Rodrigues
Niewerth, psicóloga, espo-
sa de Alexander R. Niewer-
th e mãe de dois filhos, as-
sumirá a presidência do
clube para o Ano Rotário
2025-26.

Desde que ingressou
no Rotary em 2018, Camila
tem se destacado por sua
dedicação incansável às
causas humanitárias. Com

Já escolhida a futura presidente do Rotary
Club de Pinhais, Camila Rodrigues Niewerth

A um coração que transbor-
da empatia, ela sempre es-
teve presente onde a soli-
dariedade se fazia necessá-
ria. Em meio à pandemia,
quando o medo e a incer-
teza tomavam conta de to-
dos, Camila não hesitou:
esteve na linha de frente
da vacinação contra a CO-
VID-19 em Pinhais, colo-
cando a própria vida em
risco para salvar outras.

Mais do que uma volun-
tária, ela é uma inspiração.
É mentora do Projeto
Horta Comunitária em Pi-
nhais, iniciativa que pro-

move não só o cultivo de
alimentos, mas também a
colheita da dignidade, da
esperança e do espírito
coletivo.

Camila chega à presi-
dência de um clube que
compartilha da mesma tra-
jetória do município de Pi-
nhais, ambos com históri-
as de crescimento e trans-
formação. E é com essa
mesma energia transfor-
madora que ela inicia sua
missão, pronta para conti-
nuar servindo com amor,
simplicidade e profunda
humanidade.
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"Do que são feitas as nuvens?":

MON Primeiros Passos promove
oficina para bebês de 2 a 3 anos

O encontro "Navegando nas nuvens de Mi-
guel Bakun" será no dia 12 de junho, às 10h30, com
uma hora de duração. Para participar é necessário
adquirir um ingresso, que garante o acesso de uma criança e um adulto responsável.
Para mais informações acesse o site: www.museuoscarniemeyer.org.br
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governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior se reu-
niu nesta segunda-feira
(9) em Londrina, no Nor-

te do Estado, com a princesa japo-
nesa Kako de Akishino, que cum-
pre agenda no Brasil, incluindo vi-
sitas a quatro cidades do Paraná,
em celebração aos 130 anos das
relações diplomáticas entre os dois
países. Ratinho Junior destacou a
grande contribuição da comunida-
de nipônica no desenvolvimento
do Estado e a parceria de décadas
entre o Paraná e o Japão.

O Estado tem um acordo de
irmandade com a província japo-
nesa de Hyogo há 52 anos, que se
estende ainda a cidades dos dois
estados: Londrina com Nishino-
miya, Curitiba com Himeji, Marin-
gá com Kakogawa e Paranaguá
com Awaji. Londrina tem ainda
acordo de co-irmandade com a
cidade de Nago, em Okinawa, e
Assis Chateaubriand com a cida-
de de Shibata, na província de

Laços históricos: governador destaca parceria
do Paraná com Japão em visita da princesa

Carlos Massa Ratinho Junior recebeu nesta segunda-feira (9), em Londrina, a princesa Kako de
Akishino, que cumpre agenda no Brasil pelos 130 anos das relações diplomáticas dos dois países.

O Estado tem a segunda maior comunidade nipo-brasileira do País, atrás apenas de São Paulo
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Myagi. "É uma alegria receber a
princesa Kako em nosso Estado,
que se orgulha de sua importante
comunidade nikkei, que tanto aju-
dou a construir as riquezas do Pa-
raná", salientou Ratinho Junior.
"Esta visita representa não apenas

um gesto de amizade entre nações
irmãs, mas também o reconheci-
mento ao legado do povo japonês
que escolheu o Paraná como lar".

O Paraná tem a segunda mai-
or comunidade nipo-brasileira do
País, com cerca de 276 mil imigran-

tes e descendentes, atrás apenas
de São Paulo. "O conhecimento
que os imigrantes trouxeram na
bagagem há mais de um século aju-
daram a transformar o Paraná em
uma grande potência. No campo
da agricultura, especialmente, in-
troduziram técnicas inovadoras
que ajudaram a melhorar o culti-
vo da terra", afirmou o governa-
dor.  "A riqueza cultural japonesa
se tornou parte da identidade pa-
ranaense. A disciplina, o respeito,
o senso de coletividade e a valori-
zação das tradições são legados
que enriquecem o nosso Estado".
Ratinho Junior salientou, ainda,
que a presença japonesa também
se reflete na economia, com gran-
des empresas atuando no Estado,
como a Sumitomo, que tem uma
fábrica de pneus em Fazenda Rio
Grande, na Região Metropolitana
de Curitiba, e Nissin, que está
construindo em Ponta Grossa, nos
Campos Gerais, uma planta para
a produção de macarrão instantâ-

O governador Carlos Massa Ratinho Junior se reuniu nesta segunda-feira (9)
em Londrina, no Norte do Estado, com a princesa japonesa Kako de Akishino

neo. Além disso, o Estado deve
implantar, nos próximos anos, o
projeto Ponto Paraná, com estru-
turas de apoio aos turistas e para-
naenses que trafegam nas rodovi-
as que cortam o Estado, ideia ba-
seada no michi no eki, adotado no
Japão desde a década de 1990.

ANO DA AMIZADE
A visita da princesa Kako faz

parte das celebrações do "Ano de
Intercâmbio da Amizade Brasil-Ja-
pão". A ratificação do Tratado de
Amizade, de Comércio e de Nave-
gação entre Japão e Brasil, em Pa-
ris no ano de 1895, oficializou as
relações diplomáticas nipo-brasilei-
ras.

O Paraná é o estado onde a
princesa visita o maior número de
cidades. Domingo (8), a represen-
tante da família imperial esteve em
Maringá, onde foi recepcionada
pela comunidade nipônica na As-
sociação Cultural e Esportiva de
Maringá (Acema).

O prefeito Eduardo Pimen-
tel sancionou, nesta segunda-feira
(9), a lei complementar 146, que
atualiza o Código Tributário de
Curitiba. A nova lei, aprovada na
Câmara Municipal de Curitiba na
semana passada, traz avanços,
com redução da burocracia,
melhora no entendimento de al-
guns dispositivos e o fim da bi-
tributação do ISS-Fixo para pro-
fissionais autônomos que parti-
cipam de sociedades profissio-
nais. O texto também prevê o
fim da exigência da Certidão de
Regularidade do ISS para fins da
emissão do CVCO (Habite-se).

"A desburocratização é um
esforço permanente que busca-
mos no município em todas as
áreas, no urbanismo, na vigilân-
cia sanitária, no meio ambiente,
na área tributária. Essa ação im-
portante do ISS-Fixo vai facilitar
muito o dia a dia do profissional
autônomo de Curitiba", disse o
prefeito.   "O prefeito nos pediu
formas para reduzir a burocra-
cia e facilitar a vida do cidadão.
Uma delas é em benefício das so-
ciedades profissionais, seja de mé-
dicos, advogados, cientistas, fisi-

Prefeito sanciona lei que reduz burocracia e
elimina bitributação do ISS-Fixo para autônomos

oterapeutas. O município cobra-
va, até então, o ISS-Fixo tanto do
profissional, do médico, do advo-
gado, como também da sociedade.
Com a alteração da lei, o ISS fixo
passa a ser cobrado uma única vez
apenas dos profissionais autôno-
mos. Uma medida de justiça" diz o
secretário de Planejamento, Finan-
ças e Orçamento, Vitor Puppi.

A atualização do Código Tribu-
tário faz parte do Curitiba Descom-
plica, iniciativa que visa reduzir a
burocracia e facilitar o atendimen-
to da Prefeitura aos cidadãos.

As mudanças foram elogiadas

pelo presidente da Ordem dos
Advogados do Brasil (OAB) no
Paraná, Luiz Fernando Pereira. "A
duplicidade da cobrança do ISS-
Fixo é um problema que enfrenta-
mos em todos os municípios do
Paraná. Curitiba, com a alteração,
sai na frente ao resolver uma ques-
tão importante para os profissio-
nais autônomos", disse.

COSIP
A lei complementar 146, além

de alterar o Código Tributário do
município (lei 40/2001), também
traz mudança para a lei 46/2002,

no sentido de ampliar o escopo de
utilização do superávit da Contri-
buição para Custeio do Serviço de
Iluminação Pública (Cosip), taxa
cobrada na conta de energia elé-
trica que ajuda a pagar a ilumina-
ção de ruas, praças e outros espa-
ços públicos da cidade. Com a lei
146, o superávit poderá ser utili-
zado também para manutenção,
segurança e monitoramento des-
tes espaços. O novo texto também
aprimora o cadastro tributário vi-
sando a implantação da Reforma
Tributária. O cadastro será único
para compartilhamento com os
demais entes da federação, permi-
tindo o funcionamento da nova
legislação tributária do País, que
começa a ser implantada em 2026.

PARS
Durante o evento, Eduardo Pi-

mentel também anunciou que a
Prefeitura enviou à Câmara Muni-
cipal de Curitiba (CMC) o projeto
de lei que cria a Pars S.A, empresa
de economia mista que ficará res-
ponsável pelos projetos de conces-
sões e parcerias público-privadas
do município.

A nova autarquia, vinculada à

Secretaria Municipal de Finanças,
Planejamento e Orçamento, vai
estruturar projetos de concessão
e parcerias público-privadas, au-
xiliar órgãos da administração
pública na realização de investi-
mentos em obras e serviços pú-
blicos e prestar consultoria em
projetos de urbanização, fiscali-
zação e gestão de contratos ad-
ministrativos. O objetivo é acele-
rar o planejamento e execução
de projetos do município e ofe-
recer serviços de maior qualida-
de à população.

O primeiro estudo envolven-
do parcerias público-privadas
deverá ser o da construção e exe-
cução do Hospital e Maternida-
de do Bairro Novo, com 200 lei-
tos, no Sítio Cercado. O hospital
é um dos grandes projetos da
gestão e um compromisso de
campanha do atual prefeito. Ou-
tro projeto que começa a ser es-
tudado no âmbito da Pars é a
constituir PPP para promover o
enterramento dos fios de ener-
gia elétrica na capital, ação de
pode trazer melhor qualidade vi-
sual e segurança, evitando apa-
gões.
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Prefeito Eduardo Pimentel acompanhado do vice-prefeito
Paulo Martins, do secretário de Finanças Vitor Puppi e outras

autoridades, sanciona a atualização do Código Tributário de Curitiba
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om o objetivo de atin-
gir a marca recorde de
40 mil contratos de es-

tágio, o Governo do Estado lan-
çou, nesta segunda-feira (9), a
edição de 2025 do programa
Conexão Empregabilidade. A
medida promove a inserção de
estudantes da rede estadual no
mercado de trabalho. O evento
contou com a presença do vice-
governador Darci Piana e do
secretário da Educação, Roni
Miranda.

A iniciativa opera em parce-
ria com empresas e instituições
de interesse público, como o
Serviço Nacional de Aprendiza-
gem Industrial (Senai Paraná) e
o Serviço Nacional de Aprendi-
zagem Comercial (Senac), na
capacitação dos estudantes, na
abertura de oportunidades de
trabalho e na divulgação das va-
gas.

"Nós temos a melhor edu-
cação do Brasil justamente por
causa de iniciativas como esta,
que pensam em uma formação
completa dos nossos alunos.
Além de preparar para o mer-
cado de trabalho, o Conexão
Empregabilidade ajuda a evitar a
evasão escolar, garantindo que o
estudante tenha uma renda e
consiga completar seus estudos",
afirmou Darci Piana.

Estado aproxima escolas e empresas
para criar 40 mil vagas de estágio em 2025

Com a presença do vice-governador Darci Piana, Governo lançou nesta segunda-feira (9) a iniciativa
Conexão Empregabiliade, que opera em parceria com empresas e instituições de interesse público na

capacitação dos estudantes, na abertura de oportunidades de trabalho e na divulgação das vagas

C

"Além de preparar para o mercado de trabalho, o Conexão
Empregabilidade ajuda a evitar a evasão escolar, garantindo que o estudante

tenha uma renda e consiga completar seus estudos", afirmou Darci Piana
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O programa atua tanto no
engajamento dos empresários,
mostrando como os alunos da
rede estadual podem qualificar
seus quadros de funcionários,
quanto dentro das escolas, ori-
entando e encaminhando os alu-
nos para as oportunidades de
estágio e programas de apren-
dizagem. O público-alvo inclui es-
tudantes a partir de 16 anos, que
podem se candidatar a vagas de
estágio, e alunos a partir de 14
anos, elegíveis para os programas
de aprendizagem. A medida fun-
ciona como um projeto-piloto
desde 2023. No primeiro ano,

foram cerca de 20 mil contra-
tos de estágio. Em 2024, o pro-
grama chegou a 30 mil vínculos.
Em 2025, com uma interlocução
ainda mais próxima entre Esta-
do e empresas, 23,5 mil estudan-
tes já conseguiram estágio, com
uma meta de 40 mil contratos
até o final do ano. "Uma das me-
tas do Governo do Estado é dei-
xar os nossos jovens mais pre-
parados para o mundo do tra-
balho. Este programa conecta
diretamente os estudantes com
as empresas, seja para exercer a
função de menor aprendiz ou de
estagiário, dando significado a

tudo que é aprendido em sala de
aula", afirmou o secretário de
Educação, Roni Miranda.

CONEXÃO
As parcerias entre a escola e

as empresas são construídas de
diversas formas. Em alguns casos,
os coordenadores de cursos
profissionalizantes fazem conta-
to com companhias da iniciativa
privada que atuam na área de
estudo dos alunos para apresen-
tar os cursos e, posteriormen-
te, divulgar o painel de vagas den-
tro da escola. Em paralelo, insti-
tuições como o Senai e Senac
também ajudam na interlocução
entre escolas e empresas, sinali-
zando as oportunidades disponí-
veis e o perfil de estagiário que
a empresa procura. Dentro das
escolas, os alunos também rece-
bem orientações sobre a impor-
tância das experiências de está-
gio, comportamento ético e pos-
tura no mundo profissional. Os
professores também ajudam os
estudantes a traçarem uma tri-
lha profissional, com passos im-
portantes que devem ser cum-
pridos para que os objetivos se-
jam alcançados. "Isso representa
uma grande contribuição social,
que valoriza a escola pública. É
extremamente gratificante ver
que o empresariado está vindo

buscar os nossos estudantes,
porque nós estamos ofertando
uma educação de qualidade", afir-
mou a técnica pedagógica do
Conexão Empregabilidade, San-
dra Marim. Para a preparação
dos alunos, a Secretaria de Edu-
cação faz rodadas de palestras de
estudantes que já estão inseri-
dos no mercado de trabalho
com os alunos que estão inte-
ressados em uma primeira opor-
tunidade de estágio, com com-
partilhamento de experiências.

Além disso, os estudantes
têm acesso a plataformas de pre-
paração de instituições parceiras.
"Oferecemos uma trilha de ca-
pacitação e desenvolvimento de
habilidades que são importantes
para o mercado, como oratória,
trabalho em equipe e gestão de
tempo", disse Rafael Delgado,
gerente de Negócios e Relacio-
namento do IEL, que atua em
parceria com o Estado no pro-
grama. Durante a solenidade,
também foi firmada uma parce-
ria entre o Governo do Estado
e a prefeitura de Araucária, na
Região Metropolitana de Curi-
tiba, para que as empresas da ci-
dade abram vagas para as esco-
las da região. O objetivo da SEED
é que, ao longo do ano, novas
parcerias com prefeituras sejam
firmadas.

A Prefeitura de Piraquara, por meio da Secretaria de Esporte, Lazer e Juventude,
convida todos os pequenos grandes atletas para um evento feito sob medida para
a criançada!

DATA: 29 DE JUNHO (DOMINGO)
HORÁRIO: A partir das 8h
LOCAL: Parque das Águas Jacob Simião
De 2 a 13 anos, todos os mini-corredores terão um circuito totalmente adapta-

do, com percursos pensados especialmente para cada faixa etária. É esporte e
diversão para todos!

As vagas são limitadas, então corre (literalmente!) para garantir a inscrição do
seu atleta.
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Todos os mini-corredores terão um circuito totalmente adaptado

Vem aí a 1ª Corrida
de Rua Infantil de

Piraquara - PIRA KIDS!
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

O céu do dia aponta uma fase de aprimoramento interpesso-
al que lhe permite interagir de modo colaborativo e fraterno
com o entorno.

O céu do dia motiva a articulação de parcerias na gestão do
cotidiano. Júpiter influencia a área comunicativa, marcando uma
fase frutífera.

Júpiter influencia o setor material, sugerindo oportunidades
de aprimorar não apenas a vida financeira, como sua capacidade
de gestão de modo geral.

Pense melhor na rotina afetiva e faça com que seu grande
amor se mantenha firme mesmo com as crises que às vezes to-
mam conta do convívio.

É preciso renunciar ao orgulho para melhorar a capacidade
de lidar com o seu amor com coerência. Entenda melhor o seu
coração.

Lua e Júpiter ajudam você a fortalecer o vínculo amoroso.
Dedique-se ao que sente, mesmo que apareçam situações que
exijam mais paciência.

Busque maneiras mais leves de se relacionar. Tome cuidado
com a impulsividade. O cuidado com o afeto exige calma e pre-
sença.

O céu do dia desperta suas sensibilidades e lhe deixa mais
acolhedora, o que beneficia o convívio em casa e no círculo ínti-
mo.

Ajustes são necessários em prol da convivência, o que re-
quer um exercício de cordialidade e compreensão a respeito
das pessoas.

Perceba que nem sempre é possível trabalhar com seus sen-
timentos de modo coerente. Para que o amor prevaleça, reveja
suas táticas emocionais.

Júpiter já no setor das rotinas promove uma interação de
talentos nas relações de trabalho que contribui com a expansão
das oportunidades.

O céu do dia promove reflexões que lhe levam à raiz dos
desafios, o que deve ser conduzido com objetividade, a fim de
encontrar as respostas de que precisa.

Prefeitura de Curitiba reforça
acolhimento de pessoas em situação de
rua com chegada de nova onda de frio

C

HULLY PAIVA/SECOM

om a chegada da se-
gunda onda de frio de
2025, a Prefeitura de

Curitiba vai reforçar, a partir da
noite desta segunda-feira (9), os
serviços de abordagem social
e acolhimento para pessoas em
situação de rua. O trabalho, que
já ocorre de forma contínua 24
horas por dia, deve ser amplia-
do pelo menos até a madruga-
da da próxima quarta-feira (12),
devido às baixas temperaturas
previstas.

Segundo o Sistema de Tec-
nologia e Monitoramento Am-
biental do Paraná (Simepar), a
mínima nesta terça-feira (10)
pode ser de 9°C, com sensa-
ção térmica de 7°C. Na quar-
ta-feira, o frio será ainda mais
intenso, com mínima de 7º e
índice de frio de 2ºC, o que ele-
va o risco de hipotermia.

A Fundação de Ação Social
(FAS), responsável pelos aten-
dimentos à população de rua,
mobilizará nove equipes extras
entre 18h e 1h, todas as noi-
tes, nas dez regionais da cida-
de. Além delas, a Central de
Encaminhamento Social (CES),
que funciona ininterruptamen-
te, mantém o atendimento du-
rante toda a madrugada.

As ações intensificadas fa-
zem parte da Operação Inver-

Segundo o Sistema de Tecnologia e Monitoramento Ambiental do Paraná (Simepar),
a mínima nesta terça-feira (10) pode ser de 9°C, com sensação térmica de 7°C

no 2025, lançada pelo prefeito
Eduardo Pimentel, no dia 16 de
maio. "Nossas equipes estão
nas ruas para ofertar serviços,
principalmente o acolhimento.
Temos vagas para todos que
precisarem", afirma o presiden-
te da FAS, Renan de Oliveira
Rodrigues. "O objetivo é pro-
teger a população nas noites
mais frias do ano."

ACOLHIMENTO COM
ESTRUTURA COMPLETA

Nos espaços de acolhimen-
to, as pessoas encontram local
seguro para dormir, alimenta-
ção, roupas limpas e condições
adequadas de higiene.

Atualmente, Curitiba conta
com 1.640 vagas, além de ou-
tras 83 emergenciais - 80 para
homens e três para mulheres -
que podem ser ativadas em si-
tuações de frio intenso. Ao
todo, são 33 unidades, das
quais 19 dedicadas exclusiva-
mente à população em situação
de rua. Caso a taxa de ocupa-
ção das unidades da FAS ultra-
passe 90%, o município pode-
rá ativar o plano emergencial
para acolhimento, com a aber-
tura de abrigos provisórios em
espaços públicos ou comuni-
tários, conforme previsto no
Plano de Contingência Muni-

cipal. A operação envolve dez
secretarias municipais.

O reforço na abordagem
também acontecerá durante o
dia. Desde às 8h desta segun-
da-feira, as equipes dos Cen-
tros de Referência Especializa-
dos de Assistência Social (Cre-
as), localizados nas regionais, e
da CES atuam de forma inten-
sificada até as 17h, com objeti-
vo de ofertar atendimento e
reduzir os chamados à Central
156 durante a noite.

A Operação Inverno 2025
é coordenada pela FAS e pela
Defesa Civil de Curitiba.

AJUDA DA POPULAÇÃO
A Prefeitura reforça o pe-

dido de colaboração da popu-
lação. Ao encontrar alguém em
situação de rua, a orientação é
acionar a Central 156, por te-
lefone, site ou aplicativo Curi-
tiba 156, para que uma equipe
vá até o local.

CAMPANHA DO AGASALHO
Também continua ativa a

Campanha do Agasalho 2025,
com o slogan: "Doe um agasa-
lho. Ganhe um coração quen-
tinho." A FAS destaca a neces-
sidade de doações de roupas
em bom estado, especialmente
masculinas.



Parabéns,
Luizão Goulart!
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Luizão na festa surpresa organizada pelos seus colegas de trabalho

Sexta-feira (06), foi dia de celebrar a vida de
um homem público dedicado, íntegro e
apaixonado pelo que faz. Meu querido amigo
Luizão, sua trajetória fala por si: ex-prefeito de
Pinhais, ex-deputado federal e atual Secretário
de Administração do Estado do Paraná - cargos
que mostram não apenas sua competência, mas
também o respeito e a confiança que você
conquistou ao longo dos anos.Que este novo
ciclo traga ainda mais sabedoria, saúde e
realizações. Que você continue inspirando quem
caminha ao seu lado e deixando sua marca
positiva por onde passa. Parabéns, Luizão!

Parabéns, Thaysa!

Minha amada filhinha Thaysa comemorou o
aniversário dela neste final de semana junto com

família e amigos. Nessa foto sopra as velinhas
para celebrar seus 40 anos e aparece

com seus filhos Francisco e Helena e seu marido
Mário. Desejo a você muitas felicidades

e que você realize todos os seus sonhos!

Camila Viel

Felicidades à Camila Viel que
aniversaria nesta terça-feira

(10). Que seu aniversário seja
marcado por muita alegria,

realizações e festa!
Desejo a você muita saúde!

Kevin Daniel
Capobianco

O jornalista Kevin Daniel Capobianco,
editor na Rede Massa, celebrou mais
um ano de vida nessa segunda-feira
(09). Desejo a você muita saúde e

realizações. Que você continue sendo
essa pessoa alegre e dedicada
em tudo que faz. Parabéns!

Caíque e Matteo

Daniela
Ribeiro CunhaParabéns, Caíque e Matteo, que comemoraram

mais um ano de vida neste final de semana em
Piraquara. Na foto meu amado irmão

Fábio Ricardo dos Santos com seus filhos
Luan e Caíque e seu netinho Matteo.

Nesta terça-feira (10), minha querida
amiga vereadora Daniela Ribeiro Cunha,
esposa de meu amigo e presidente da

câmara dos vereadores de Quatro
Barras Fernando Cunha, comemora

idade nova. Desejo a você muita
saúde, realizações e sucesso!

Josy Tavares
A moradora de Curitiba Josy

Tavares celebra mais um aniversário
nesta terça-feira (10). Desejo a

você muitas felicidades e que a vida
te presenteie com bons momentos.


